

## COLABORADORES

### *Isabel Gamboa*

Costarricense. Máster en Historia, Universidad de Costa Rica (UCR). Labora en el Programa de Atención Integral en Salud de la UCR. Ha sido docente en diferentes escuelas de las universidades: Privada de Santa Cruz de la Sierra, Bolivia; la Universidad Nacional y la Universidad Estatal a Distancia, ambas en Costa Rica. Ha trabajado como consultora para la elaboración de proyectos, guías metodológicas y facilitación de procesos educativos con diversas poblaciones. Sus publicaciones, en periódicos y revistas nacionales e internacionales, incluyen temas relacionados con la sexualidad, la pobreza, la construcción cultural de la medicina y del género, entre otros.

### *Freddy González Silva*

Venezolano. Doctor en Educación. Magíster Scientiarum en Educación. Máster en Orientación Familiar. Licenciado en Psicología y en Filosofía. Docente de la Facultad de Ingeniería, Universidad Central de Venezuela-Núcleo Cagua, adscrito al departamento de Enseñanzas Generales.

### *Montserrat Sagot*

Costarricense. Doctora en Sociología con especialidad en Sociología del Género. Profesora Catedrática de la Escuela de Sociología e investigadora del Centro de Investigación en Estudios

de la Mujer de la Universidad de Costa Rica. Ha ocupado los cargos de Directora de la Maestría Regional en Estudios de la Mujer, UCR-UNA, Vice-decana del Sistema de Estudios de Posgrado, Representante del Área de Ciencias Sociales ante el Consejo Universitario de la Universidad de Costa Rica y Directora de ese Órgano Colegiado (2006-2007).

### *Javier Augusto Nicoletti*

Argentino. Magíster en Derechos Humanos de la Universidad Internacional de Andalucía (España). Licenciado en Psicología de la Universidad de Buenos Aires con Diploma de Honor. (Argentina). Doctorando en Educación por la Universidad de Educación a Distancia —UNED— (España). Jefe del Laboratorio de Investigación Educativa. Vicerrectorado. Universidad Nacional de La Matanza-UNLaM. Pcia. de Buenos Aires. Argentina. Profesor Asociado del Departamento de Humanidades y Ciencias Sociales de la UNLaM. Investigador Categorizado por el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología.

### *George I. García*

Costarricense. Profesor asociado en las Escuelas de Filosofía y de Estudios Generales de la Universidad de Costa Rica. Autor de: *Las sombras de la modernidad. La crítica de Henri Lefebvre a la cotidianidad moderna* (Arlekin, 2001, Premio Jorge Volio de Ensayo en Filosofía, 2003);

*La producción de la vida diaria. Temas y teorías de lo cotidiano en Marx y Husserl* (Perro Azul, 2005); *La posmodernidad y sus modernidades: una introducción* (EUCR, 2006).

#### *Dennis Arias Mora*

Costarricense. Magíster Scientiae en Historia por la Universidad de Costa Rica. Becario del Instituto de Investigaciones Sociales, 2006. Investigador del Centro de Investigaciones Históricas de América Central (CIHAC) y docente de la Escuela de Historia, ambas de la UCR.

#### *David Morera Herrera*

Costarricense. Licenciado en Sociología. Egresado de la Maestría Centroamericana de Sociología ambas de la Universidad de Costa Rica. Como investigador del Proyecto Aportes para la Ecuación Básica desde la Educación Superior (PADES), auspiciado por la Universidad Nacional y la Universidad de Utrech de Holanda, participó como coordinador académico del proyecto de Investigación sobre formación y capacitación docente así como sobre las escuelas multigrado en Centroamérica. Actualmente labora como Profesor de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad de Costa Rica y de la División de Educación Rural de la Universidad Nacional (UNA).

#### *Ilustración de la portada: Álvaro Gómez Ulloa*

Licenciado en Artes Plásticas (con énfasis en grabado) de la Universidad de Costa Rica. Egresado de la Maestría en Artes de la Universidad de Costa Rica. Ha participado en exposiciones individuales, exposiciones colectivas y también, en exposiciones internacionales, siendo las dos últimas:

2007. MACA New York, Gramercy Park.

2008. MACA New York, Gramercy Park.

#### Premios:

1995 Primer premio Certamen 100 años de los Rayos X, SIEMENS. San José, Costa Rica.

2000 Primer premio en pintura Certamen Marco Aurelio Aguilar. Cartago, Costa Rica.

#### *Dorde Cuwardic*

Doctorado en Estudios de la Sociedad y la Cultura y la Maestría en Artes, ambas de la Universidad de Costa Rica. Docente e investigador de la Escuela de Filología, la Escuela de Comunicación Colectiva. Sus áreas de investigación son la teoría literaria, la literatura comparada, la literatura española, la cultura visual y el análisis del discurso.

#### *Edgar Solano Muñoz*

Costarricense. Historiador. Candidato al Doctorado en el posgrado de Historia de la UCR. Especialista en estudios sobre Historia Regional y Local de Costa Rica y Centroamérica. En la actualidad es docente e investigador de la Sede Guanacaste de la Universidad de Costa Rica.

#### *Francisco A. Laca Arocena*

Español. Doctor en Psicología por la Universidad del País Vasco (España). Actualmente profesor investigador en la Universidad de Colima y en el Archivo Histórico Municipal de Colima (México). Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de México. Sus publicaciones en revistas de España, México y Estados Unidos tratan principalmente del análisis del conflicto, la comunicación en el conflicto, los conflictos interculturales y la cultura de paz.